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一着不慎
满盘皆输
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做价值派、技术派
别做骑墙派

□记者 宋锋辉

俗话说，鞋子合不合适只有脚
知道。对于股民来说，炒股，亏赚都
要自己兜着，究竟什么才是适合自
己的投资方法，怎样做才算正确
呢？每一个股民都有一个答案。

股市近期很不稳定，但是也在
酝酿机遇。如果现在重新给了大家
一个机会，该如何作准备呢？

在前段时间的股灾里损失惨重
的股民冯女士说，再来一次，一定不
能贪，见好就收。

不能贪，是很多股民的共识。
在洛龙区工作的穆先生就说，贪心
真是害死人，在此次股灾发生之前，
他原本已经减仓了，但是后来看到
国家救市，没有等到走势稳定，他怕
错过最佳机会，过早地加仓，结果再
次被套。“真是应了那句话：新股民
死在山顶上，老股民死在抢反弹的
路上。”穆先生说。

“我觉得女性适合炒股。”罗先
生说，“我对象就做得比我好，她盈
利了能卖掉，然后拿赚到手的钱再
买，这样即使亏损了也不怕。”

罗先生的对象赚钱了卖掉就是
见好就收。同样的还有季先生，家
住西工区的季先生炒股已经有十几
年了，谈起自己的炒股经验，他说：

“我现在即使很看好一只股票，也不
会全仓，我会买入一部分，一直持
有，中间有不错的做波段的机会，就
少量买入一部分，上涨以后就赶紧
把这部分再卖掉。”

季先生还举了一个他近期的操
作案例。中国核电是季先生打新
股打中的一只股票，中签后，他一
直持有，即使前期接连涨停后又
接连跌停，纵然获利比较丰厚了，
他还是拿着。在前几天股市反弹
的时候，他又买入了 1000 股，但
是这 1000 股，他并没有长久拿，
而是在第二天再次涨停的时候就
卖掉了，但是，之前中签的那部分，
他还拿着。

“炒股还不能赌气。”年轻股民
李先生说。他说，赌气容易让人无
法冷静地面对市场和控制自己的
操作，结果可想而知。所以，如
果心情不好，那就休息，不要带
着情绪炒股，否则只能是自己跟自
己过不去。

耐心也是股民必备的素质。何
阿姨今年已经70多岁了，家住洛龙
区，现在住的房子就是用在上一轮
牛市中赚的钱买的。她说，她炒股
很少买卖，看中了趋势，觉得牛市来
了，就买入，然后一直持有，觉得牛
市快不行了，赚的也不少了，就卖
掉。至于在持有期间的波动和卖掉
后的上涨，都不管了。

当然，还有一类股民炒股纯粹
是为了消遣。涧西区的王老先生就
是如此。王老先生头发花白，已经
退休多年，他炒股已经七八年了。
他说，自己炒股就是为了散心，反正
投入的也不多，也不指望从股市上
赚多少钱，赔了也因为投入少而不
怕。最重要的是每天在证券公司有
一帮老朋友相伴聊天，落了个逍遥
自在。

对于投资者来说，还经常面临着一个问
题，那就是到底做价值投资还是做技术投资，
即当价值派还是技术派。

中原证券投资顾问吕鹏瑜说，目前A股
市场经过调整后，将面临价值重构。目前的股
市大跌，表面上看是去杠杆引起的，实际上是
由于估值的混乱，泡沫巨大。比如创业板上的
一些股票，市盈率高达上千倍，已经不是靠业
绩支持，而是靠梦想支撑。

上涨重势，下跌重质。股市下跌后，投资
者将更注重上市公司的基本面，因此，未来有
可能回归业绩，回归基本面。

一般投资者面临着两个选择，价值投资还
是技术投资。

如果做价值投资，那么就要注重企业的基
本面、盈利能力，看企业是否被低估。吕鹏瑜说，
企业是否被低估，除看市盈率外，还要考察企业
营收的增长速度。如果两个企业，企业A和企
业B的市盈率基本相当，而其中企业A的增长
速度远远高于企业B，那么企业A就是被低估
的，从价值投资的角度考虑，是可以买入的。

如果是做趋势投资也即价值投资，那么就
要关注技术指标，当技术指标出现买点时买
入，出现卖点时卖出。这个看似简单，其实需
要投资者学习很多技术面的知识。

吕鹏瑜说，特别需要注意的是，投资者不
能做骑墙派，即把价值和技术混用，买入时看
价值，买入后却不断地关注技术指标，发现技
术指标给出了卖出的信号，就赶紧卖出，忘了
自己当初选择买入时的依据。或者是，本来是
根据技术指标买入的，买入后又关注股票的价
值，出现卖点后不舍得卖出。

如果做骑墙派，容易把自己绕进去，失去
买卖依据，结果可想而知。

另外，需要注意的是，操作要有严格的纪
律，尤其是做趋势投资，买卖一定要严格按照事

先制定的策略执行，亏损时坚决止损，
盈利时坚决止盈。

穆先生已经炒股多年，算得
上是有点儿投资经验了，然而，今
年的一次投资经历让他吃了不少
苦头。今年4月，他跟随一带一路
的热点，买入了五洲交通。

买入后，他发现一带一路相
关概念股都在大幅上涨，而这只
股票始终无动于衷。这让他心生
疑惑，于是赶紧去查该股相关消
息。一查不要紧，他发现该上市
公司因涉嫌披露违规，早在一年
前就被证监会立案调查了。当
时，调查还没有结果。这显然不
是一个好消息，于是，穆先生赶紧
清仓走人。

无独有偶，近日，股民张先生
趁反弹之际想要取得短期收益，
于是在大盘触底反弹的当天买入
了一只分级基金。买入后，他才
发现，该基金已经触发了向下拆
分的条件，第二天将要进行拆
分。这意味着，不论当天涨跌如
何，第二天拆分后，张先生将因拆
分而出现约25％的亏损。这种亏
损是实实在在的，而非账面浮亏。

以上两个例子都说明，炒股
不能盲目行动，一旦马失前蹄，将
出现满盘皆输的局面。

选股的方法有很多，
最怕的是什么方法也不
用，买了股票后还不知道
上市公司是干什么的。

“我经常遇到客户来
咨询一些股票，在交流中
发现，他们经常根本不知
道自己买的股票其公司
到底是做什么的，更别提
业绩了。”齐鲁证券投资
顾问陈聪说。

那么投资顾问是如
何选股呢？陈聪介绍了
他的经验。他说，通常选
择一只股票，首先，他会
去查看上市公司是做什
么的，它生产的这个东西
与其他同类型的企业相
比有什么优劣，市场地位
如何等。企业的产品及
其优势直接决定其盈利
能力和发展前景，所以这
个一定要掌握。

其次，要看企业近年
的财务状况，比如净利
润、主营业务收入以及收
入增长率等。如果营收
和净利润高，说明企业盈
利能力强，如果增长速度
快，则说明潜力好。

最后，要看行业前
景。行业前景决定了企
业未来发展的广度和深
度，如果一个企业目前盈
利状况不错，但是行业已
经成为夕阳行业或者是
高污染、高能耗的受国家
限制的企业，那么未来发
展状况就堪忧。我们都
知道，股市上，投资者很
大程度上炒的是预期，如
果对于未来的预期不好，
那么其未来的股价走势
将会受到影响。

当然，选股要看的东
西还有很多，但是上面的
三步是最基本的。

老股民谈炒股

心态最重要
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炒股，低买高卖，听起来
简单，做起来却很难。所以，
才有了“七亏二平一赚”的说
法。正所谓万事开头难。炒
股也一样，最难的是开头，即
如何确定自己的策略和选择
一只股票。


